
Experto cubano intervino en
simposio virtual sobre dopaje

La Habana, 27 may (JIT) El director del Laboratorio Antidoping de La Habana, el doctor Rodny Montes de
Oca, intervino en el Simposio Virtual Actualidad de la Lucha Antidopaje, promovido por la Organización
Deportiva Centroamericana y del Caribe (Odecabe).

Sus palabras se escucharon en la tercera jornada del cónclave mediante una vía alternativa, pues el
Bloqueo Económico, Comercial y Financiero impuesto a Cuba por el gobierno de Estados Unidos no le
permitió acceder a la plataforma Zoom.

En un video de cinco minutos de duración, el joven especialista envió sus consideraciones sobre las
medidas a tomar en los laboratorios para el enfrentamiento al flagelo del dopaje en tiempos de COVID-
19, entendiendo que tardará todavía —y quizás bastante— la desaparición de la  enfermedad.

«En las áreas de los laboratorios deberán tomarse medidas de seguridad extremas para el tratamiento
de las muestras, pero también sucederá afuera. Es decir, los especialistas encargados de tomarlas,
trasladarlas, embalarlas y enviarlas a nuestros centros tendrán que tomar todas las precauciones para
evitar contagios», explicó el directivo.

«Hemos explicado que se necesitará desinfectar los frascos, elevar la limpieza de locales y la higiene
personal, y tratar con extremo cuidado los embalajes externos, pues su apertura puede desatar



aerosoles contaminantes y ocasionar contagios», comentó a JIT mediante la línea telefónica.

Más adelante reconoció la posibilidad de recibir alguna muestra contaminada con la COVID-19, como ya
le ocurrió a una institución homóloga de Europa. Ante ello los protocolos aprobados deben establecer si
se desecha la misma o se conserva para ulteriores análisis.

El doctor Rodny Montes de Oca habló a los participantes en el Simposio, pero no pudo escuchar a los
demás conferencistas.

Montes de Oca confirmó que a estas alturas del año debían haber realizado unas 2 mil 500 pruebas,
pero el parón ocasionado por la pandemia les detuvo en apenas mil.

«La Agencia Mundial Antidopaje emitió un comunicado en que admite que varios laboratorios podrían no
realizar este año el mínimo de tres mil exámenes, debido al impacto de la enfermedad», comentó con
cierta tranquilidad, tomando en cuenta la aspiración de sostener la acreditación alcanzada y mantenida
desde el año 2003.

https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/deportes/223909-experto-cubano-intervino-en-simposio-virtual-
sobre-dopaje
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